

LA DEFENSA

PERIÓDICO QUE SALDRÁ CUANDO QUERRÁ.

NO SE ADMITEN SUSCRIPCIONES.

Números sueltos, á 0'10 de peseta.

Toda la correspondencia al Director

Inserciones de anuncios y comunicados á precios convencionales.

En ningun caso se devuelven los originales.

CONTRA EL CINISMO EL CIVISMO.

Al paso que las demás poblaciones de esta Comarca se engrandecen y progresan en su modo de ser local, Granollers, en poder, hasta no há mucho, de hombres mal avenidos con el sosiego y el bienestar público, retrogradó visiblemente hasta verse sumida en su presente lamentable situacion. Granollers, humillada y empobrecida por las arbitrariedades y por la rapacidad de unos muy pocos, llegó á ser, y es aún, el ludibrio de todas las gentes que han tenido noticia de las causas determinantes de su profundo malestar.

Los que de tal suerte trataron á esta villa, son hombres verdaderamente cínicos.

Son aquellos que, escépticos por temperamento, se ofrecen á las gentes sencillas—á las demás no, que seria vano empeño—como hombres convencidos y consecuentes, atribuyendo á los que realmente lo son, sus veleidades y su incredulidad.

Son aquellos que, mientras están profanando los Colegios electorales y unidos en asquerosa hampa, van en cuadrilla, de Seccion en Seccion, cohibiendo voluntades y barrenando leyes, para acumular sufragios que por la espontaneidad de los electores no podrian obtener, atribuyen á los partidos que les son contrarios, á los cuales derrotan en innoble y mala lid, todas las fechorías que ellos acaban de realizar.

Son aquellos que, pregonan la honradez y las excelencias de unos administradores públicos que arrancados por la Ley de los puestos que

ocuparon, van envueltos en grave proceso para responder ante los Tribunales de justicia, de las iniquidades que cometieron, abusando escandalosamente en el desempeño de su sagrada mision.

Son aquellos que, encomian de mil distintas maneras las ventajas y los beneficios de una Administracion que resulta benéfica y ventajosa solo para sus *cantores*, y llena de oprobio y de miseria á casi todos los administrados.

Son aquellos—no liberales—libertinos que, no habiendo en su vida pública respetado jamás los preceptos de la Ley, atribuyen á sus conciudadanos lo que es propio característico suyo: el descaro de no acatarlos ni cumplirlos.

Son aquellos, á cuya sombra tuvieron lugar series larguísimas de incendios de mieses y pajares, y de robos que terminaron con los asaltos de las casas de D. Manuel Bigas y de don Tomás Clot, quedando en la más odiosa impunidad los autores de tamaños crímenes.

Son aquellos que, haciendo tabla rasa de nuestros intereses, de nuestro derecho y de nuestra tranquilidad, convirtieron este Pueblo que nos vió nacer y que guarda nuestras más caras afecciones, en el más vil y despreciable de todos los de esta Comarca.

Son aquellos, en fin, que, remedando á ciertas mujeres desgraciadas, ponen constantemente en sus labios la honra que falta á su conducta y la rectitud que jamás tuvieron en su negrísima conciencia.

Tales son, los autores, los cómplices y los responsables, de todo cuanto deploramos los honrados habitantes de esta desdichada poblacion.

Estos hombres, pues, reúnen, con creces, todas las condiciones necesarias para que—hablando, no con enojo, con propiedad—se les deba llamar como les llamamos nosotros: hombres verdaderamente cínicos. Y como que estos hombres, para mejor dominar en el campo de sus hazañas, están perfectamente organizados, de ahí que, tengamos aquí, una agrupación, cuyo verdadero nombre es, la partida de los cínicos.

Por la cuantía de los males que esta partida ha causado, y, en cierto modo, está aun causando, á primera vista, parece que se trate de un enemigo formidable; mas no lo es. Los males á ella debidos no están en razón directa de su poder, sino en la de nuestra desorganización y en la de su maldad. Para combatirla, precisa que nos organicemos. Todo ataque y toda defensa resultarían inútiles, si la lucha, por parte nuestra, fuese individual. Todos los contrarios de esa partida cínica debemos unirnos en un solo haz, formando una agrupación opuesta que será invencible, y que, por la índole de sus adeptos, podrá denominarse «LA LIGA CÍVICA LOCAL.»

Unámonos, pues, sin recelos, los hombres de verdadero civismo. Así los de partido, como los independientes, todos debemos acudir en auxilio de Granollers. Verdad es, que aquí casi todos pertenecemos á partidos determinados, y aun á partidos diametralmente opuestos, pero esto no empece, para que, con abstracción completa de toda idea política general, formemos juntos una Liga de comun defensa para todo aquello que se refiera, pura y exclusivamente, á esta Municipalidad. Todos debemos ser fieles á nuestros compromisos de partido; todos debemos guardar íntegra y fidelísimamente los principios de nuestro credo político; todos debemos ser consecuentes con nuestras convicciones, y todos, seamos independientes ó de partido, todo eso podemos ser y hacer, sin embargo de que juntos formemos LA LIGA CÍVICA LOCAL.

La lucha ha comenzado ya.

Unos pocos cínicos, están librando campal batalla contra todos los cínicos. El combate va siendo cada vez más rudo y el esfuerzo de los que representan nuestra causa se podría malograr.

Formemos inmediatamente la Liga y á la liza.

Hora es ya, de que contra el descaro, la impudencia y el pandillaje de los unos, se oponga la honradez, la cultura y el patriotismo de los demás.

NO ES VERDAD.

Ciertas personas que blasonan de muy serias y muy formales, y que nosotros lamentáramos no lo fuesen, porque la misión que les está respectivamente encomendada, exige de ellas una y otra condición, han echado á volar la especie de que, D. J. Manuel Bigas y D. Francisco J. Flaquer, son los únicos que impiden el arreglo y la feliz terminación, de todos los asuntos que, en estos momentos, agitan y traen revuelta esta pacífica localidad.

Por el conocimiento que tenemos de estos señores y del personal que milita en uno y otro de los dos bandos que luchan en esta villa, desde luego nos pareció inverosímil semejante imputación; pero, como que se insistió en ello, por parte de aquellas personas, cuya seriedad y cuya formalidad tanto deseáramos ver reflejadas en las circunstancias excepcionálísimas porque esta población atraviesa, en cumplimiento de nuestro deber, hicimos las debidas gestiones para averiguar lo cierto sobre este particular.

Al efecto, uno de nuestros redactores celebró detenidas conferencias con D. J. Manuel Bigas y D. Francisco J. Flaquer. Con uno y otro habló, nuestro compañero de redacción, de los asuntos cuya gravedad motiva la intranquilidad y zozobra en que vive la inmensa mayoría de nuestros vecinos. De uno y otro obtuvo nuestro *reporter*, con relación á dichos asuntos, las mismas negaciones y las mismas afirmaciones. El señor Bigas y el señor Flaquer coinciden perfectamente en sus apreciaciones relativas á todo cuanto conmueve este Pueblo, á las causas á que obedece, y á los efectos que producirá, para un porvenir no lejano.

Con respecto al punto concreto de si son ellos los únicos que impiden transijan sus diferencias, los dos bandos entre los cuales está empeñada la lucha local, ambos señores coincidieron, perfectamente también, en sus contestaciones. Ambos, con la sinceridad que les distingue, se lamentaron del cariz nada halagüeño que va presentando la pelea, cuyo periodo álgido no creen llegado aun; y, con relación á la actitud que respecto de la misma se les atribuye, ambos contestaron, rotundamente, que no es verdad, y ambos encarecieron á nuestro *reporter* que hiciéramos pública esta su manifestación.

PLATO DEL DIA.

HAY INDICIOS Y..... ALGO MÁS.

En el primer número de LA DEFENSA, dábamos cuenta de que, poco tiempo antes de dimitir el ex-Secretario del Ayuntamiento Sr. Alsina, se adquirieron y pagaron de fondos municipales varios tomos del Diccionario de Alcubilla, cuyo coste pasa de 200 pesetas; y de que estos libros y otros documentos no existían en el Archivo municipal, cuando cesó en el cargo dicho Sr. Alsina.

Participábamos también á nuestros lectores que, sabíamos, con toda certeza, se había presentado una denuncia al Juzgado, por haberse notado la sustracción de algunos documentos y libros del Archivo municipal.

Pues bien, según se nos manifiesta, el martes próximo pasado, día 7 del actual, el Sr. Juez de este Partido D. Rafael Gisbert Catalan y el Sr. Escribano de este Juzgado D. Juan Comas, con el Sr. Alcalde de esta villa D. Salvador Paituví y el Sr. Secretario del Ayuntamiento D. Arcadio Camps, se constituyeron en el local del Archivo municipal de esta villa, y, en presencia del ex-Secretario D. José Alsina Bonet, practicóse un registro en dicho Archivo, con motivo de los hechos denunciados.

Y, efectivamente, desde luego se echó de ver que faltaban en él los aludidos tomos del Diccionario de Alcubilla.

Una vez comprobado que faltaban, D. José Alsina salió del local y fué á por ellos. Pocos momentos después, el Sr. Alsina volvió con dichos tomos, que fueron devueltos.

Cuando estos libros desaparecieron de la Casa Capitular, estaban en rústica; ahora han sido devueltos encuadernados y ostentando en el lomo las iniciales J. A. B.

La noticia que dimos queda confirmada y fundada muy fundada la denuncia.

La actividad y el celo del Sr. Juez, dieron con el cuerpo del delito. Tenemos piezas de convicción.

No hay para que decir que se hará justicia.

Nos alegraremos.

!!! CAIGA EL QUE CAIGA !!!

SIN SORPRESA.

El día 3 de los corrientes, el Juzgado Municipal, de esta villa, dictó sentencia en el juicio verbal de que dimos cuenta el día de nuestra aparición. El fallo es contrario á D. Delmiro Estaper. El demandado fué condenado á todo lo pedido por «La Union Liberal» y á las costas del juicio.

Por lo mismo que todos, en Granollers, conocemos el asunto, y todos conocemos también al Juez municipal, de esta villa, D. José Clusella Cuscó, recibimos

sin sorpresa la noticia de dicho fallo; y cumplimos lo prometido, dando cuenta del mismo, en la seguridad de que, á ninguno de nuestros lectores sorprenderá.

NO SE CONFORMA.

Segun se nos ha manifestado, D. Delmiro Estaper Tapias apeló, para ante el Juzgado de Instrucción de este Partido, de la sentencia que contra él profirió, el Juez municipal de esta villa, en el juicio verbal promovido por la Sociedad «La Union Liberal».

Seguiremos prestando nuestra atención á este asunto, para ir enterando á nuestros lectores de todo cuanto, respecto al mismo, debamos y podamos decir.

UNA RECTIFICACION.

En el artículo que publicamos en nuestro número correspondiente al domingo próximo pasado, con el epígrafe «*Querer es poder,*» aparecieron varios errores de caja, uno de los cuales, en obsequio al articulista, debemos rectificar.

Hablando en el párrafo 12º de dicho artículo, de los males y abusos que lamentamos, se dijo que, son debidos á quienes con su reprobable conducta perturbaron tan *honradamente* nuestra Administración etc.; y debió decirse que, son debidos á quienes con su reprobable conducta perturbaron tan HONDAMENTE nuestra Administración local.

¿PORQUE NO HABLAN?

Las dos *eminencias* de nuestra villa, ¿Se han dormido? ¿Donde está su cháchara? ¿Y aquel atrevimiento del que hacían tanta gala? ¿Porqué no hablan? ¿Porqué no toman la pluma *valientes* y hacen una campaña en regla contra nosotros y así asegurarse el poco prestigio que les queda?

Lanza en ristre hombres, lanza en ristre y no acobardarse que los tiempos lo piden.

La deshonra y la desvergüenza anidan en sus entrañas. ¡Desgraciados! Les roe continuamente el corazón, el gusano del remordimiento. Van á quedarse huérfanos para siempre de toda buena compañía; sepultados en lo más hondo del abismo, y dejados en la más tremenda de las soledades.

Justa paga y justa recompensa de las iniquidades que durante su vida, innoble, han llevado á cabo.

Basta de seres mal nacidos. Basta ya de gente sin alma y sin pudor, eterna causa de nuestros males y perturbaciones, y, de una vez para siempre, les conozca Granollers y el mundo entero por aquel fatal cuanto tremendo anatema propio, en este caso, según el proverbio de *talis vita, finis ita*.

PARA PONER EN CLARO.

Un señor causídico cuyo segundo apellido es

fuelle.... que no mana, dice cuanto le place sobre la aparicion de este periódico. No se contenta el muy sabio, con señalar una equivocacion del momento, en el número pasado, donde por distraccion escribió el gacetillero, la palabra *hecho* sin *h*, sino que las emprende contra la aparicion de este periódico, según *él*, ridícula. estravagante y no sabemos cuantas cosas más.

Declaraciones así, barbian, se hacen á todas horas, á todos momentos y en todas partes, cuando el carácter es entero. Por lo demás, no tantos humos jovencito, no tantos humos, porque V..... ya lo sabe: en su profesion hay cabezas muy mal organizadas y la experiencia, hombre de Dios, la tenemos en *casa*, donde abundan poco los talentos, y vaya, amigo, seamos francos. ¿A qué no pica V. muy alto?.... La verdad....

Un consejo y acabemos.

Cuando uno se mete á maestro, á de saber como y de que manera: porque, puede ser muy bien, que los *alumnos* le pregunten y entonces si no sabe contestarles ¿cómo se queda? Mucho cuidado en esto, porque al fin..... es V. hombre de... carrera... y una... *desgracia* así, podria comprometerle, y vamos que no conviene.

VARAPALO.

Para vergüenza y escarnio de los pueblos, parece

increible que en tiempos tan liberales, salga cualquier D. Quijote y se erija en jefe y gobierne brutal y despóticamente satisfaciendo bajas ambiciones.

Nuestra villa en el concierto de tan tremenda prueba, no le ha cabido mejor suerte que á las demás; por lo que vamos á cantársela en estos versos:

Tiene un muchacho
de mala facha,
que á todo *juego*
quiere el barato,
para servirse
lleva una... *tranca*
en tal estado....
¡¡ villa!!... ¿qué haces?

UNA DESGRACIA.

Nuestro particular amigo D. Agustin Margarit, tuvo la desgracia el jueves pasado por la tarde de caerse de un andamio de la casa en construccion del Sr. Barangé, recibiendo una fuerte herida en la cabeza, de pronóstico reservado. Quedóse sin sentidos y en un charco de sangre, siendo trasladado á su casa en muy mal estado.

A la hora en que escribimos estas líneas, se nos asegura una mejora que de todas veras celebramos, deseándole un pronto y feliz restablecimiento.

Imprenta de José Bataller, Granollers.

Seccion de anuncios

BANCO.... DE MADERA

CON TRES PIERNAS ROTAS

CAPITAL 0000000

La casa se dedica especialmente al juego de *Pelotas*, para lo cual se necesitan corredores que presten su firma.

SUCURSAL EN BARCELONA

CALLE DE TALLERS.

AL OSO BLANCO

Gran depósito de ataúdes y sanguijuelas
PROPIOS PARA ENTERRAR SOCIEDADES
y chuparse la sangre buena de la comarca.

La casa tiene á su disposicion un variado surtido de agentes para tomar *medidas*.... y aplicar las sanguijuelas.

NO SE PRECISA PEDIR INFORMES

LA ACTUALIDAD

Centro de enredos de PEPE ENCINA BALET ex-sanguijuela municipal, 7, Ortera, 7. — JAUJA.

Este Centro se encarga de la fumigacion, ocultacion y transfugacion de expedientes en todos cuantos ramos abraza el afan de hacer dinero, sin pararse en barras, cuidando muy especialmente de dejar al cliente en las astas del toro.

Horas de consulta de 10 á 12 de la noche y de 3 á 5 de la madrugada como las más apropósito por la falta de luz natural.

ENFERMEDADES SECRETAS

Se abrirá, en breve, en esta villa, un gabinete de curacion para el tratamiento de las que adquirieron algunos convecinos nuestros, que frecuentemente se ocupan en ciertos *talleres*.